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第２３７８回 例会 第 22回例会（12月 4日） 年次総会 

●点鐘 島﨑政敏会長 

●国歌斉唱 

●ロータリーソング斉唱 

●来訪者紹介 

●会長の時間 

●幹事報告 

●入会式 

●青少年交換学生 

●RLIセミナー終了証授与 

●委員会報告 

●誕生祝い 

●年次総会 

●出席奨励・スマイル委員会 

●点鐘 島﨑政敏会長 

点  鐘 

 

国 歌 斉 唱 

 

ロータリーソング斉唱 

 

来 訪 者 紹 介 

 

会 長 の 時 間 

 

皆さんこんにちは。 

先月の理事会では 第二次大戦の日米開戦を前にした海

軍の人事についてお話ししましたが、今月は 12 月 8 日があの

ハワイ真珠湾攻撃の日ですから、ニミッツのアメリカ海軍に完

敗した山本五十六とミッドウェー海戦についてお話ししたいと思

います。 

真珠湾攻撃に一応成功した直後の 12月 9日、日本の潜

水艦が南シナ海を航行する二隻の英国戦艦を発見します。 

翌 10 日、日本海軍は 80 機の航空機でこれを攻撃し、二隻

とも沈めました。戦場では敵の司令官は負け戦の責任を取っ

て艦とともに海に沈み、我が軍も 3 機の攻撃機が撃墜され二

十数名の搭乗員が戦死していますが、この時山本五十六は

戦艦長門の司令部にいて、一隻沈めるか二隻とも沈められる

かで 三和という参謀とビールを賭けていたそうです。 

それから半年、連合艦隊は今度は米軍基地のあるミッドウ

ェー島攻略作戦を立案し、渋る軍令部に強引にこれを承認

させて、この島を取りに行きます。そして昭和 17 年 6 月 5 日 

大変要戦争の勝敗を決定してしまったようなミッドウェー海戦

が行われました。 日本はこの戦いに第一航空艦隊という最

精鋭の戦力を投入して自信満々で臨んだ訳ですが 結果は

ご存知の通り、待ち伏せしていたアメリカ海軍の痛烈な攻撃に

あって歴史的な大敗北を喫してしまいました。 

日本側の損害は正規空母 4 隻と重巡洋艦 1 隻が沈没、

重巡洋艦 1隻大破、戦死 3000名以上 内パイロットの戦死

120名などなど。 

このとき山本は戦場から 500km も離れた戦艦大和の作戦

室でどんなつもりだったのか将棋を指していて、次々と入ってく

る悲惨な報告に 「ホゥ、またか またやられたか」 と言っていた

と伝えられています。 

そしてその後数日間長官室に引き籠って外にも出なかった



2 

 

そうですが、 通常大きな合戦の後には行う筈の作戦戦訓研

究会というものを開かない、これを行えば色々な事が検証され

る訳ですが、それを行わない。そして虎の子の主力空母 4 隻

を失って 3000名以上の将兵を死なせて、生きて帰ってきた南

雲司令長官 ・ 草鹿参謀長のコンビの責任を一切問わず 

新たに編成した第三艦隊の司令長官 参謀長に横スベリさせ

ました。 ちなみにあまり知られていませんが、日露戦争の東郷

平八郎は無様な戦いをした司令官はきっちり更迭していまし

た。 またこれが米軍ならば査問委員会で徹底的に責任を追

及して司令部全員更迭のうえ、責任者の処罰を行う というケ

ースにあたるそうです。 

そして更に悪名高い大本営発表ではこの戦いの結果を空

母一隻喪失－同一隻大破－未帰還航空機 35 機と発表、

まるで超粉飾決算のようなことをして、その後も負けが込んだ

バクチ打ちが無理な大勝負で次々と負けを重ねるような作戦

をくり返してまさに完敗、国を滅ぼしてしまいました。 

どうも日本人には都合の悪いことは組織をあげてでも隠して

しまうような卑怯なところがあるようです。 

今年度私は 陽をまた昇らせるその為の一年にしたい とい

う旗をあげて色々と試みを行っていますが、次年度以降につな

げてもらう為には良かった事も失敗だった事もオープンにしてい

く、そして勝って驕らず負けても挫けず焦らず という自分にとっ

ての戒めとなるよう  きょうはこの話しを聞いて頂きました。  

以上です。 

 

幹 事 報 告 

 

碓井勝也 幹事 

 

3点報告させていただきます。 

 

 

＜１＞理事会開催の報告 

本日理事会が行われました。 

以下の議案がすべて承認されました 

 

・前回議事録承認の件 

理事会議事録は承認された後クラブホームペー        

ジの会員専用ページに掲載されます。 

・1月プログラム承認の件   

・次年度役員・理事承認の件 

・退会者の件 

残念ではありますが清水治雄会員、武田和則会員から退

会届が提出され理事会に報告、受理されました。 

 

＜２＞入会の件 

新入会員の木下さんから入会金と月割り会費を納入いただ

きましたので、本日入会式を行います。 

 

＜３＞次回例会の件 

次回例会は家族移動例会、歌舞伎座か落語、そして野田

岩です。大勢の皆様のご参加をお待ちしております。 

 

入 会 式 

 

 

木下友秀様が入会されました 
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青少年交換学生 

 

アリスさんが、中国の正月について発表しました。 

 

RLI セミナー終了証授与 

 

小沢会員、鴨田会員 

 

委 員 会 報 告 

※ロータリーの友委員会 

 

ロータリーの友 関副委員長 

※親睦委員会 

 

渡辺久紀 親睦委員長 

 

誕 生 祝 い 

 

12月は、坂本会員、小沢会員、小川会員、坂田会員 

大久保会員、碓井会員、諸貫会員が誕生日です。 

 

年 次 総 会 

 

次年度理事 

 

 

小沢会長エレクト挨拶 

いよいよ、伝統ある行田ロータリークラブの会長という事で大

変プレッシャーを感じています。出来たら誰か代わってくれたら

いいのにと今でも思っています。 

ロータリー歴、確か 13年になるかと思います。今までは暢

気にロータリーライフを楽しんできたのに、これからはそうもいか

ないなと思っております。それ程真剣にロータリーを勉強してい

なかったので、遅まきながら少しずつ勉強し次年度に備えて行

動を起こしている所でございます。 

現時点では、島崎年度の良い点を継続していくつもりで

す。例えば、福島年度より始まった例会時の和田さんのピアノ

演奏、ニコニコボックスも特別な良い事のあった時だけお願い
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するような従来どおりで考えています。 

メイン事業や特別な催しは、もしかしたら無いかも知れませ

ん。 

アベノミクスの三本の矢は、良いか悪いか賛否両論分かれ

るところではありますが、円安による株高は喜んでいる人も沢

山いることでしょう。私の三本の矢は、「親睦」、「ロータリアンら

しく」、そして「社会奉仕」です。 

 徳川夢声が生前、一番楽しい事は気の合った仲間と雑談

している時だと言っていたそうですが私もその通りだと思います。

人間、ゴルフが好きな人、お酒を呑むのが好きな人、又年齢

の違いやその他色々な仲間がいて異なる考えを持つ大勢の

人が皆一つになるのは難しいと思いますが、垣根を越えて楽し

い一つの仲間になって、一人一人が本当のロータリアンらしくな

れたらと思います。勿論、私が一番変わらないとダメです

が･･･。おそらく、私の三本の矢が上手くいかずに先輩達からお

叱りの矢が飛んでくるかも知れません。島崎年度が、会員の

為に全力で、ビジネスシリーズ、心の講演会、又、移動例会

での素敵なお店での美味しい食事など、あまりにも充実した

内容ですので。私にはとても思いつきません。美味しいお店も

知りませんので･･･。 

 次年度の会長としては、あまり比較されると辛いので幹事や

各委員長のお力添えで私の足りない所を補って頂きたくお願

い致します。 

又、出来れば私の年度で何人かの新規会員を入れて、会

員の皆様が行田ロータリークラブに入会して良かったと思ってい

ただけたら、そして行田市民の皆様にもロータリークラブは良い

団体ですねと思われるようになれたら、こんな嬉しいことはござ

いません。素晴らしい一年にしたいと思っております。 

しかしながら、私一人の力では何もできません。皆様のご協

力、そしてご指導をお願い申しあげまして終わりにしたいと思い

ます。 

 

 

激励のことば 山本憲作会員 

 

出席状況報告 

 

倉持好二郎 出席奨励・スマイル副委員長 

T 

A 

正会員数 

85年規定承認者 

57名 

18名 

A 理事会欠席承認者  

P 本日の出席者 41名 

B 各承認者の例会出席者 11名 

MU 本日のメーキャップ者  

本日の出席率 80.1％ 

 

ニ コ ニ コ 報 告 

永島会員 先日高崎線にて東京からの帰り

路、満員電車であり立ったままで乗

車してましたならば、親切な男性が

「私に」どうぞ席をと、ありがたい日本

人の恩恵を受けました。 

鈴木貴大会員 誕生日のプレゼント、ありがとうござ

います。娘がバームクーヘンを喜んで

メールが入りました。 

※本日のニコニコは、2,000円でした。ありがとうございました。 

 

点 鐘 

 

 

 


